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hers amis,

En cette fin d’année, j’ai tenu à mettre à 
l’honneur nos traditions et notre culture 

provençale en célébrant la magie des fêtes de Noël 
autour de très belles opérations : le marché de Noël  
et le partage des 13 desserts en Mairie de secteur,  
le petit-train de Noël dans nos villages ou encore  
les semailles du blé de l’espérance.

A l’instar de notre Députée Valérie Boyer,  
j’ai souhaité cette année encore 
que les crèches aient leur place 
à la Mairie de secteur, en 
renouvelant pour la troisième 
année le concours de crèches, 
gratuit et ouvert à tous.

Les crèches ont bien leur place 
dans une mairie marseillaise 
car elles correspondent à notre culture française, 
européenne et provençale en particulier.

Si je suis absolument convaincu que la France est riche 
de sa diversité, je reste profondément attaché  
à nos traditions et à nos racines judéo-chrétiennes.  
Celles-ci forment le socle des valeurs de notre  
pays et notamment de la laïcité qui permet  
à chacun de vivre sa religion dans la paix  
et le respect.

N’oublions pas que Noël est un symbole d’amour  
et de paix fêté dans le monde entier, par les croyants 
et les non croyants. Plus que jamais, nous avons besoin 
de ces symboles qui nous aident à vivre ensemble !

Quelle que soit sa croyance, je pense que l’on ne peut 
être que touché par le message d’universalité qui  
est délivré par la fête de Noël, qui invite au partage,  
au rassemblement en famille et à la joie.

Permettez-moi ainsi de vous 
souhaiter à toutes et à tous  
un joyeux Noël et une très belle 
année 2018 !

Bien fidèlement,

C

Noël est un symbole 
d’amour et de paix 
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le monde entier
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S O C I É T É

UNE NOUVELLE PELOUSE SYNTHÉTIQUE 
POUR LE STADE DE LA POMME

Le stade de La Pomme est le 5ème stade du secteur à être 
engazonné après La Grande Bastide Cazaulx, Beaumont 
Bombardière, Sevan et Esperanza. Une très bonne 
nouvelle pour le Sporting Club Air Bel qui s’entraîne sur 
ce stade depuis 25 ans. Trois autres stades bénéficieront 
prochainement d’un engazonnement grâce à l’action 
commune de Jean-Claude Gaudin, Maire de Marseille et 
de Martine Vassal, Présidente du Conseil Départemental : 
Saint-Marcel, La Jouvène et La Maussane.

INAUGURATION DE L’EXTENSION DE 
LA MAISON POUR TOUS DES CAMOINS

Julien Ravier a inauguré aux côtés de Roland Blum 
et de Sylvie Carrega l’extension de la MPT des Camoins. 
Très attendu par l’ensemble des habitants, le nouveau 
bâtiment de 320 m2, comprenant un dojo, une salle 
de danse, des vestiaires, ainsi qu’une salle polyvalente 
de 162 m2, va permettre d’augmenter la capacité d’accueil 
de cet équipement.

APPRENDRE À NAGER À L’OCCASION 
DE L’ANNÉE CAPITALE DU SPORT

Julien Ravier a tenu à apporter son soutien à l’opération 
«Marseille Nage 2017» organisée à la piscine 
de la Bombardière (12ème). Grâce à la Ville de Marseille, 
à la fédération française de natation et surtout aux clubs, 
les petits marseillais âgés de 6 à 12 ans ont appris à nager 
durant les vacances de la Toussaint.

SÉCURISATION DES CONDITIONS 
D’ACCUEIL DANS LES ÉCOLES
Valérie Boyer, Julien Ravier et Isabelle Savon se sont rendus 
dans les groupes scolaires des Trois-Lucs et des Camoins 
afin de constater les travaux entrepris pour la sécurisation 
des lieux, avec notamment l’installation d’un système  
de visiophonie.

SAFARI PHOTO AU FIL DE L’HUVEAUNE

La Mairie des 11&12 a exposé le reportage photo réalisé 
par l’association Hunamar sur les berges de l’Huveaune 
qui valorise le patrimoine naturel exceptionnel du fleuve, 
en partenariat avec le Syndicat Intercommunal du Bassin 
Versant de l’Huveaune. L’exposition vise à sensibiliser la  
population à la beauté et à la fragilité de cet environnement.

L’ÉCOLE DES PINSONS FAIT PEAU NEUVE 

L’école des Pinsons à Beaumont, qui accueille depuis 
32 ans l’Association Musicale Socio-Culturelle présidée 
par Patrick Di Nocera, a bénéficié d’importantes 
rénovations. Les travaux sur la fresque, la façade, le toit 
du préau, et la réfection de la cour ont été inaugurés par 
le Maire de Marseille Jean-Claude Gaudin, qui a contribué  
à leur financement par le biais de la réserve parlementaire,  
tout comme Roland Blum et Valérie Boyer.
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PIERRE LAGET
Adjoint d’arrondissements délégué 
aux finances
finances11-12@marseille.fr

Le budget 2018 de la Mairie des 11&12 a été approuvé en Conseil d’arrondissements  
le 20 novembre dernier.

a dotation de fonctionnement s’élève  
à 1 690 095 euros, soit une légère baisse  
de 1% par rapport à l’an passé compte-tenu  
du transfert de certains équipements dont  

la Mairie de secteur n’a plus la gestion.

La dotation d’investissement est elle en hausse  
de 1 000 euros soit 237 844 euros, du fait  
de l’augmentation du nombre d’habitants.

Les élus ont choisi de consacrer davantage de budget 
aux espaces verts et aux actions en faveur des seniors 
et des enfants.

Le budget alloué à l’entretien et au nettoyage 
des espaces verts et des jeux pour enfants a ainsi 
augmenté de 35% (cf : page 10). 

Près de 300 000 euros sont consacrés aux actions  
en faveur des seniors et des enfants soit un budget  
en hausse respectivement de 18% et de 4,5%. 

Dans un souci de rationalisation des dépenses, 
l’équipe municipale a décidé de réaliser des économies 
en matière de communication (-11%) et de frais 
d’administration générale (-6%).

L

ADMINISTRATION 
GÉNÉRALE

ESPACES VERTS

FÊTES ET  
CÉRÉMONIES

ANIMATION  
CULTURELLE

SPORTS

12%
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9% 17%

9%

16%
15%

COMMUNICATION

ANIMATION 
ENFANTS 
SENIORS

B U D G E T

BUDGET 2018
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U R B A N I S M E
Le point sur le futur 

U
n dossier de concertation, composé  
de supports d’information et de panneaux 
de concertation, est mis à la disposition  
du public au siège de la Métropole ainsi 

qu’en Mairie des 11&12.

D’ici le démarrage de l’enquête publique en décembre 
2018, la Mairie des 11&12 s’engage dans une démarche 
innovante en organisant des réunions de concertation 
avec chacun des Comités d’Intérêts de Quartiers de 
notre secteur.

CE QUE LE PLUI VA CHANGER POUR  
NOTRE SECTEUR
La loi ALUR avait ouvert des droits à construire très 
étendus qui ont eu tendance à dénaturer notre paysage 
urbain avec l’apparition de petits collectifs dans des 
zones pavillonnaires.

La Mairie des 11&12 a demandé à stopper la 
densification dans les zones où les infrastructures  
sont sous-dimensionnées.

Ces demandes ont été entendues puisque le PLUi 
prévoit un réel changement de zonage dans les 
11&12. En effet, la majeure partie des zones en UR2 
(constructions possible jusqu’à 12m de haut) vont 
passer en pavillonnaire (constructions limitées à 7m).

A partir de 2020, la limitation des constructions  
va ainsi mettre un coup d’arrêt à la bétonisation  
des quartiers résidentiels préservant ainsi la qualité  
de vie de nos noyaux villageois.

LE MAIRE DE SECTEUR NOUS RAPPELLE  
SES AMBITIONS EN MATIÈRE D’URBANISME  
POUR LES 11&12
>  Préserver l’identité architecturale et patrimoniale 

de nos villages.
>  Construire des immeubles collectifs à taille humaine 

et s’intégrant progressivement dans l’habitat afin de 
préserver l’harmonie et l’aspect visuel.

>  Porter une attention particulière aux hauts du 11ème 
arrondissement : terrains situés sur des collines avec 
des difficultés importantes de circulation du fait de la 
préservation des voies historiques (chemins, traverses…). 

>  Protéger nos espaces naturels avec le PPRIF qui 
prévaut sur le PLUi en limite de zone boisée.

>  Préserver la typologie du bâti et la qualité 
architecturale dans nos noyaux villageois.

Le 16 novembre,  
une réunion publique  
en présence de  
Laure-Agnès CARADEC, 
Adjointe au Maire  
de Marseille déléguée 
à l’Urbanisme, a permis 
de présenter, à l’échelle 
de notre secteur,  
les grandes lignes  
du règlement et du 
zonage du futur PLUi. 

PIERRE LAGET
Adjoint d’arrondissements délégué  
à l’urbanisme
urbanisme11-12@marseille.fr
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S A N T É  -  H A N D I C A P S

LES 11&12 MOBILISÉS  
POUR LE TÉLÉTHON

Chaque année, la Mairie des 11&12 apporte  
son soutien à l’association AFM-Téléthon.  
Cette année, plusieurs manifestations  
étaient organisées afin de récolter des dons  
pour la recherche : lotos, galas de danse,  
tournoi de bridge, concours de boules, 
randonnée, théâtre, comédie musicale…

Une grande journée au CMA de la Barasse a clôturé 
cette édition 2017 avec une kermesse, un spectacle  
de danse et de chant et un concert pop-rock.

La santé occupe une place importante dans la 
politique menée par la Mairie des 11&12. Sous 
l’impulsion de Valérie Boyer, le mois d’octobre a été 
entièrement dédié à la santé et c’est dans cette 
voie que poursuit son successeur Julien Ravier.

Pour sa deuxième édition, l’opération Octobre 
santé a proposé de nombreuses manifestations 
dont la réédition de la journée de la santé bucco-
dentaire, initiée par Virginie Monnet-Corti, Conseillère 
d’arrondissements déléguée aux Actions préventives.
Soixante enfants ont été accueillis en Mairie de secteur 
sur 4 ateliers destinés à prévenir les maladies liées à 
une mauvaise santé bucco-dentaire et à adopter les 
bons réflexes.

Comme l’an passé, des journées de sensibilisation 
santé et handicaps ont eu lieu dans les centres 
municipaux d’animation du secteur à destination des 
enfants et des seniors, grâce au concours d’Isabelle 
Savon, Conseillère municipale déléguée à l’éducation et  
Anne-Marie Barthès, Adjointe d’arrondissements 
déléguée à la politique en faveur des seniors.
L’atelier Handitennis avec l’Association Marseille 
Tennis Handisport a par exemple permis de sensibiliser 
les enfants au handisport.
Des innovations sont à noter avec l’organisation de deux 
conférences en Mairie de secteur : une conférence sur 
le diabète de type 1 animée par l’Association Française 
des Diabétiques, le Docteur Sébastien Galié et la 
bloggeuse Elise Faivre, ainsi qu’une conférence sur les 
impacts sanitaires des polluants de l’air, animée par 
le Docteur Jacques Faure.
Cette seconde édition d’Octobre santé a rencontré  
un grand succès et promet encore de nombreux 
rendez-vous de qualité pour l’an prochain.

OCTOBRE SANTÉ
JOUE LES PROLONGATIONS
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S A N T É  -  H A N D I C A P S

PREMIER FORUM  
EMPLOI & HANDICAPS
Dans le cadre de la 21ème édition de la semaine 
européenne pour l’emploi des personnes 
handicapées et en partenariat avec L’ADAPT,  
la Mairie des 11&12 a organisé la première édition 
du Forum Emploi et handicaps, sous l’impulsion 
de Laurence Luccioni, Adjointe d’arrondissements 
déléguée aux handicaps, et de Sarah Boualem, 
Adjointe d’arrondissements déléguée à l’emploi.

A cette occasion, quinze entreprises particulièrement 
sensibilisées ont proposé plus de 40 offres  
d’emploi aux personnes en situation de handicap 
présentes sur le Forum.

La Mairie des 11&12 poursuit les actions engagées en faveur  
de la Chrysalide Marseille en soutenant l’opération brioches  
par l’achat de 400 brioches distribuées aux enfants et seniors  
dans les centres municipaux d’animation du secteur,  
afin de les sensibiliser aux handicaps.

Les murs de la Mairie de secteur ont également  
accueilli les 49 toiles réalisées par les travailleurs 
handicapés de l’association dans le cadre du 
concours de peinture. Le premier prix, décerné à 
Madame Brigitte TERNANT de l’ESAT Les Glycines, 
illustrera ainsi la carte de voeux 2018 de l’association.

LA MAIRIE DES 11&12 ENGAGÉE AUX CÔTÉS   
DE LA CHRYSALIDE MARSEILLE

LAURENCE LUCCIONI
Adjointe d’arrondissements  
déléguée aux handicaps
delegationhandicap11-12@marseille.fr

LES COMMISSIONS 
THÉMATIQUES

Afin de poursuivre son 
engagement en faveur  
des personnes en situation 
de handicaps, la Mairie de 
secteur est à l’initiative de  
la création de 5 commissions 
thématiques, sous la 
houlette de Laurence Luccioni :  
• Sport 
• Culture/Loisirs 
• Emploi/Formation 
• Logement 
• Accessibilité
Ces commissions réuniront 
les différents acteurs et 
partenaires des politiques 
ciblées.
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A N I M AT I O N S  -  C U LT U R E 

L
a période de l’Avent s’est ainsi ouverte  
le 4 décembre, jour de la Sainte-Barbe,  
avec les semailles du blé de l’espérance  
et le vernissage de la très belle exposition  

« Saint François d’Assise », prêtée par Joseph ARAKEL.

Les villages de la Treille et de la Valentine ont 
également fêté l’Avent tout comme les Centres 
Municipaux d’Animation avec l’organisation  
de veillées calendales, de spectacles pour  
les enfants et pour les seniors.

Pour la première fois, un marché de Noël a été 
organisé sur le parking de la Mairie de secteur, 
rassemblant près de 3 500 visiteurs, venus rencontrer 
le père Noël dans son village pour une séance photo.

De nombreuses animations étaient offertes tout au 
long de la journée : balades à dos d’âne ou en calèche, 
chants de Noël... Puis cette grande journée de Noël 
s’est clôturée autour du vin chaud et des traditionnels 
13 desserts !

Le mois de décembre a été consacré aux fêtes de Noël afin de proposer des moments magiques  
et féériques aux habitants du secteur.

Marché de Noël

Petit-train de Noël
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A N I M AT I O N S  -  C U LT U R E 

Le marché était suivi de près par le passage  
du petit-train de Noël dans les villages,  
à la Barasse, Saint-Marcel, la Valbarelle, Beaumont, 
Bois-Lemaitre et Saint-Barnabé.

L’esprit de Noël rime également avec solidarité  
et générosité. C’est pourquoi le Maire de secteur  
Julien Ravier a souhaité, avec son adjoint  
Gérard Audibert, organiser une collecte de jouets  
au profit des enfants les plus défavorisés. 

Cette opération a rencontré un grand succès puisque 
près de 450 jouets collectés ont été remis aux Restos 
du Cœur.

Une attention particulière a par ailleurs été portée 
à nos séniors auxquels un spectacle unique était 
réservé au Parc Chanot. 

Enfin, les personnes isolées pendant les fêtes  ont été 
invitées à partager un repas de Noël solidaire au CMA 
de la Valbarelle, le 24 au soir et le 25 à midi.

La Mairie de secteur organise pour sa troisième 
édition le concours de crèches, initié par la Députée 
Valérie Boyer, qui comporte deux catégories : 
crèche créative et crèche traditionnelle. 

Cette année encore, plus de 25 participants  
ont mis à l’honneur nos traditions provençales. 

La remise des prix aura lieu lundi 8 janvier  
à 18h à l’occasion de la fête de l’Épiphanie  
en Mairie de secteur.

LE CONCOURS DE CRÈCHE

ZOOMSUR

Vernissage exposition  « Saint François d’Assise »

Semailles du blé de l’espérance
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E S P A C E S  V E R T S 

dans nos jardins

D
es équipements prioritaires nécessitant  
une rénovation ont été identifiés  
et plusieurs réalisations ont été  
terminées en 2017 : 

>  13012 - Square Elie Roussel : sécurisation et  installation 
d’une structure de jeu pour enfants : 9 000 euros.

>  13011 - CMA La Barasse : installation d’une structure 
de jeu pour enfants : 15 500 euros.

>  13012 - Place Caire : installation d’une structure  
de jeu pour enfants : 4 000 euros.

>  13011 - Jardin de la Pomme : installation  
d’une poubelle, d’une table de pique-nique  
et de six bancs : 25 000 euros. 

A VENIR : 
>  13012 - Jardin des Trois Lucs : réfection de la pelouse, 

du système d’arrosage et des structures de jeu pour 
enfants, installation de bancs : 34 000 euros.

>  13011 - Jardin des Camoins : installation d’une 
structure de jeu pour enfants et réfection du système 
d’arrosage : 24 000 euros.

>  13012 - Jardin de la Perrine : installation de structures 
de jeu pour enfants : 8 000 euros.

La Mairie des 11&12 a obtenu une enveloppe supplémentaire de 130 000 euros pour la rénovation 
des jardins et aires de jeux du secteur.

MARYSE RETALI
Adjointe d’arrondissements déléguée 
à l’environnement
mairie11-12elus@marseille.fr

Square Elie RousselCMA La Barasse Place Caire

CRÉATION D’UN THÉÂTRE DE VERDURE  
À LA MOLINE
Afin d’aménager durablement le parc de la Moline qui accueille  
chaque été le festival de la Moline et ses 2 000 visiteurs  
quotidiens, la Mairie de secteur a obtenu la création de gradins 
naturels utilisant la déclivité naturelle du terrain. 
Ce théâtre de verdure, représentant un investissement de  
250 000 euros cofinancé par la Ville de Marseille et le Département 
des Bouches-du-Rhône présidé par Martine Vassal, permettra 
d’accueillir les nombreuses autres manifestations organisées  
sur ce parc, comme du théâtre en plein air par exemple.LE CANAL DE SAINT-JULIEN 

BIENTÔT INAUGURÉ !
Très attendus par les promeneurs et les joggeurs, 
les aménagements sur le canal de Saint-Julien 
ont été réalisés à la demande de la Mairie  
de secteur, avec l’installation de bancs et 
de fontaines à eau ainsi que la création d’un 
parcours fitness avec pose d’agrès, pour 
un montant d’environ 10 000 euros, qui sera 
bientôt inauguré. L’installation prochaine  
d’un système d’éclairage viendra parachever 
cette réalisation de qualité.

De nombreux projets ont pu voir le jour grâce au travail 
de qualité mené avec Monique Cordier, Adjointe au 
Maire déléguée aux espaces naturels, et ses services.
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Les travaux de rénovation de la voirie se poursuivent dans nos arrondissements afin de garantir  
la sécurité et le confort des usagers.

équipe municipale s’emploie à identifier les chantiers prioritaires en concertation avec la population,  
les Comités d’Intérêt de Quartier, les riverains et les associations de commerçants.

De belles opérations très attendues ont ainsi été achevées au cours du dernier trimestre 2017.L

V O I R I E  -  P R O P R E T É

sur notre secteur

13011
 VILLAGE DE SAINT-MARCEL 
Réfection des trottoirs : 100 000 euros.

ROUTE DES TROIS-LUCS  
À LA VALENTINE 
Aménagement de places  
de stationnement : 35 000 euros.

RUE CHARLES KADDOUZ 
Création de trottoirs :  
50 000 euros.

VILLAGE DE LA MILLIÈRE 
Création d’un périmètre  
« zone à 30 km/h » comprenant 
les carrefours Millière-Sauze,  
Millière-Rambelli, Central-Solitude, 
Beauséjour-Sauze, Beausoleil-
Millière et le boulevard Albert 
Sauze : 83 000 euros.

13012

ANGLE BOULEVARD 
GÉNÉRAL NOLLET-
AVENUE KALLISTÉ 
Création d’un carrefour 
giratoire : 40 000 euros.

AVENUE ROGER SALZMANN 
Création de trottoirs : 59 000 euros.



LE MAG12

A N C I E N S  C O M B AT TA N T S

I
l suffit de voir la longue liste des noms gravés 
sur chaque monument aux morts de nos 
communes pour nous rappeler du sacrifice 
humain demandé au peuple de France :  

1,4 million de morts, 740 000 invalides, 3 millions  
de blessés.

Les anciens combattants de la « Grande guerre »  
ont aujourd’hui tous disparu mais leur souvenir 
continue à vivre en nous. La Mairie des 11&12 
s’emploie ainsi à fleurir les 27 monuments aux morts 
afin de rendre hommage aux enfants de nos quartiers 
morts pour la partie.

Les associations d’anciens combattants et les Comités 
d’Intérêt de Quartier se sont comme chaque année 
mobilisés pour honorer nos morts et nous rappeler 
l’importance de nous souvenir.

L’an prochain, la Mairie des 11&12 sera à leur côté pour 
organiser le centenaire de l’armistice du 11 novembre 1918.

Le Maire, la Députée et les élus du secteur  
ont tous répondu présents pour commémorer 
la fin de la Première Guerre mondiale, après 
quatre années d’un conflit qui était alors  
le plus meurtrier de l’Histoire.

ALAIN NEMETH
Adjoint chargé de quartiers délégué 
aux anciens combattants
mairie 11-12elus@marseille.fr

COMMÉMORATION NOCTURNE À SAINT-MARCEL 

L’ARAC Saint-Marcel, présidée par Paul Roubin, a organisé 
une émouvante cérémonie son et lumière au cimetière  
de Saint-Marcel.

Parallèlement, les Amis du Vieux  
Saint-Marcel proposaient au CMA  
une remarquable exposition  
sur la Grande Guerre.



P
lus de 70 voitures, pour la plupart des modèles 
d’exception, ont ainsi pu être admirées par le 
public rassemblé sur le parking de la gare  
de la Barasse.

Les participants ont ensuite effectué un circuit  
de 30 kilomètres, parcourant les collines et les 
châteaux de notre secteur, dans une ambiance 
particulièrement conviviale.

A l’arrivée à l’école Notre-Dame de la Jeunesse, Julien 
Ravier, Maire des 11&12, Sylvain Souvestre, 1er Adjoint 
d’arrondissements délégué aux Sports, et Pierre Laget, 
co-organisateur de l’événement, étaient présents pour 
accueillir les pilotes. 

Un apéritif géant a permis de clôturer cette dernière 
manifestation sportive de l’année organisée par la 
Mairie des 11&12 dans le cadre de « Marseille Provence 
2017 capitale européenne du sport ». 
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Dimanche 19 novembre, le premier rassemblement de véhicules anciens « Auto Rétro Sport »,  
organisé par la Mairie des 11&12 a attiré de nombreux amateurs venus de tout le département.

SYLVAIN SOUVESTRE
1er Adjoint d’arrondissements délégué  
aux Sports
mairie11-12elus@marseille.fr

8 MANIFESTATIONS DANS LES 11&12  
POUR MP2017 !

L’année 2017 s’achève et notre secteur peut être fier  
d’avoir accueilli et organisé 8 événements labellisés : 
>  Exposition «historique du sport» en Mairie de secteur
>  Soirée des champions au gymnase de Bois-Luzy
>  Course des châteaux
>  Concours de boules des 11&12 à la Grande-Bastide Cazaulx
>  Rentrée des associations sportives au Parc  

de la Mirabelle
>  Nuit des sports de combat au Parc de la Moline
>  Marche des seniors à la Treille
>  Rassemblement Auto Rétro Sport

S P O R T
Rassemblement
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AGENDA

LUNDI 8 JANVIER À 18H30 : 
Fête de l’Épiphanie en Mairie de secteur 
Remise des prix du concours de crèches

SAMEDI 13 JANVIER À PARTIR DE 15H30 :  
Fête de l’Épiphanie dans le village de Saint-Barnabé

LUNDI 15 JANVIER À 18H :  
Vernissage de l’exposition des sculptures  
de Philippe Celotto en Mairie de secteur

MERCREDI 17 JANVIER À 18H30 :  
Cérémonie des vœux du Maire au Gymnase des Caillols 

LUNDI 5 FÉVRIER À 18H :  
Conférence et Vernissage de l’exposition sur le Parc 
national des Calanques en Mairie de secteur

JEUDI 22 FÉVRIER À 18H :  
Lancement des concours « Marseille en fleurs »  
et « Le plus beau jardin des 11&12 » en Mairie de secteur

JEUDI 8 MARS À 18H30 :  
Journée de la Femme - Vernissage de l’exposition  
« Les femmes » de Françoise Rancurel

VENDREDI 23 MARS À 18H : 
Vernissage de l’exposition « Le passé industriel de 
l’Huveaune » des Amis de l’Huveaune en Mairie de secteur

SAMEDI 24 MARS À PARTIR DE 13H30 :  
« Nature en fête » au Parc de la Mirabelle

JEUDI 29 MARS À PARTIR DE 8H30 :  
Forum Emploi en Mairie de secteur

LA PROPRETÉ, C’EST L’AFFAIRE DE TOUS

“Propreté : les mairies tapent du poing” tel était le titre d’un des  
articles de la Provence du 7 novembre dernier. Comme les Marseillais, 
les Mairies de Secteur font un constat : La ville est sale.
La faute à qui ? Qu’est ce qui ne va pas ? Pourtant ces dernières 
années beaucoup d’idées ont été émises par les élus de proximité :  
création de la police de propreté en 2009, Grenelle des poubelles 
en 2011, contrat local de propreté en 2014. Guy TESSIER maire des 
9/10° Arrondissements déclarait à la Provence du 19 février 2014 
« je défends depuis de nombreuses années la mise à disposition 
des cantonniers aux mairies de secteur, je n’ai pas été écouté » et 
c’est cette idée que reprend Lisette NARDUCCI, maire des 2/3° 
Arrondissements, dans la Provence du 7 novembre dernier.
Il fut un temps où la saleté de notre belle ville de Marseille était 
dû, nous disait-t-on, au fameux « fini/parti ». Certes depuis 2014 
le « fini/part » c’est fini, mais a-t-il complètement disparu ? 
Comme le dit Patrick RUE secrétaire général du syndicat FO dans 
La Provence du 8 décembre 2014 n’utilisez plus cette expression  
« il faut parler de départ anticipé »
Certainement que Monique CORDIER, à l’époque Présidente 
de la confédération des CIQ avait raison quand elle déclarait à 
La Provence du 26 octobre 2006 « On n’arrête pas de faire des 
réunions sur la propreté. Mais le manque de résultats est flagrant. 
On n’est quand même pas touchés du péché originel, dans cette 
ville ! On manque de règlement clairs et de pilote dans l’avion »
Il ne s’agit pas de dénoncer qui que ce soit. Est-ce la faute d’une 
seule personne ? Je ne le crois pas, car la propreté c’est l’affaire 
de tous. Nous devons donc tous travailler ensemble pour limiter la 
saleté de nos rues. 
Pour conclure je cite volontiers la phrase du maire des 6/8° 
arrondissements Yves MORAINE dans La Provence du 30 juillet 
2017 « L’état de propreté ou de saleté de cette ville dépend de 
deux éléments : la capacité de la puissance publique à nettoyer 
correctement et l’effort des citoyens à salir le moins possible ».
Il y a des sujets où les clivages politiques doivent s’effacer au 
bénéfice du projet et de l’intérêt collectif. La propreté en est un….

Sophie CHASTAN
Présidente du Groupe Socialistes, Communistes et Apparentés

GROUPE RASSEMBLEMENT BLEU MARINE : 
TEXTES NON REÇUS.

TEXTES DES GROUPES N’APPARTENANT PAS À LA MAJORITÉ MUNICIPALE

À  N O T E R



Le mot de Valerie Boyer

LE MAG15

La Députée Valérie Boyer a rencontré jeudi  
23 novembre, 41 élèves de Terminale ES du Lycée 
l’Olivier Marseille (12e).  Grâce à elle, ces mêmes 
élèves avaient participé en septembre dernier  
à une visite de l’Assemblée nationale. 
Tous ces élèves ont bénéficié en classe de  
1ère d’une sensibilisation aux sciences politiques  
et 18 d’entre eux se sont engagés cette année  
dans la spécialité « Sciences politiques ».
La Députée a souhaité s’entretenir avec eux sur sa 
fonction politique de députée au sein de l’Assemblée 
et sur le fonctionnement de cette institution. 
Les élèves l’ont également interrogée sur sa position 
de femme au sein d’une organisation à dominante 
masculine (mais en voie de féminisation), son rôle  
au sein de son parti politique ou encore sur  
sa façon de concilier son engagement national 
avec Marseille suite au non cumul des mandats.

ZOOMSUR

LA RENCONTRE AU LYCÉE  
DE L’OLIVIER (13012)

adame, Monsieur, 
Chers Marseillais,
Israël, Maroc, Russie, Syrie, Arménie… 
durant ces dernières années j’ai multiplié 

des voyages parlementaires afin d’y rencontrer  
leurs dirigeants, pour renforcer l’amitié entre nos 
pays ou encore pour évoquer le terrorisme.
A travers ces déplacements j’ai rapidement compris 
que notre pays continuait de rayonner. En effet, 
pour de nombreuses nations, la France, 5e puissance 
mondiale doit continuer d’agir pour garantir la paix.
Même si je suis spécialisée sur les questions de santé  
et sur le fonctionnement de la Sécurité sociale, j’ai  
toujours été intéressée par la politique internationale.
Opération Chammal en Irak, opération Barkhane 
dans la bande sahélo-saharienne, opération 
Sangaris en Centrafrique, opération Sentinelle  
sur notre territoire… comme vous, j’ai un profond 
respect pour nos soldats engagés pour la défense  
de nos valeurs et de nos intérêts.
C’est pourquoi, dans un contexte de guerre contre  
le terrorisme, j’ai souhaité intégrer la commission 
des Affaires étrangères de l’Assemblée nationale dès 
ma réélection comme Députée de la 1ère circonscription 
des Bouches-du-Rhône en juin 2017.
De plus, afin de participer à des réflexions 
communes sur notre sécurité, j’ai intégré  
en septembre, la 70e session nationale « Politique  
de défense » proposée par l’Institut des Hautes 
Etudes de Défense Nationale.
Je fais partie de celles et ceux qui pensent que cette 
lutte contre le terrorisme doit tous nous mobiliser.
Malheureusement cela m’oblige à me déplacer 
régulièrement en France ou à l’étranger loin  
de nos quartiers marseillais.
Pourtant, vous pouvez compter sur mon entière 
détermination pour défendre vos intérêts  
à l’Assemblée nationale.
Je vous souhaite à toutes et à tous un Joyeux Noël  
et une belle année 2018.
Si je n’avais qu’un seul vœu à formuler pour 2018, 
c’est le vœu du rassemblement des hommes  
et des femmes qui ne craignent pas de dire qu’ils 
aiment la France et qui partagent une même 
ambition : celle d’une France unie, courageuse et libre.
Votre dévouée,

M

Valérie BOYER
Députée des Bouches-du-Rhône
Conseillère Métropolitaine
Conseillère Municipale

L’ACTIVITÉ DE VOTRE DÉPUTÉE 
OCTOBRE – DÉCEMBRE 2017

Les principales mesures proposées par Valérie Boyer :
>  2 propositions de lois déposées 
•  La lutte contre les violences au sein des 

couples et la protection des enfants.
•   La reconnaissance de la Nation du rôle  

des « harkis » dans l’armée française et des 
massacres commis après le 19 mars 1962.

> Demande de création de commission d’enquête 
Commission d’enquête relative au versement  
des allocations sociales aux djihadistes français.
>  Question au gouvernement sur le retour  

des mercenaires terroristes français
> Autres mesures :
•  Préserver l’intérêt de l’enfant en cas de garde 

alternée.
•  Annuler l’augmentation de la CSG qui 

impactera 8 millions de retraités.



INFOS PRATIQUES

MAIRIE DES 11E ET 12E 
ARRONDISSEMENTS
Boulevard Bouyala d’Arnaud 
13012 Marseille
Téléphone : 04 91 14 62 40
Télécopie : 04 91 14 62 41
Ouverte du lundi au vendredi 
de 8h30 à 16h30

POUR VOUS RENDRE 
À LA MAIRIE DE SECTEUR :
Bus : 9 - 10 - 12 - 91 - 240
Tramway : ligne 1 (Les Caillols)
Voiture : un parking est mis 
à votre disposition 
2 bornes voitures électriques 
partagées

RESTEZ CONNECTÉS

  Mairie Sixième Secteur
  @marseille1112

Pour plus d’informations : 
www.marseillemairie11-12.fr

NUMÉROS UTILES 

Allô mairie* : 
0 810 813 813

Engagés au quotidien** : 
0 800 94 94 08

Déchetterie : 
45 Bd des Libérateurs 
13011 Marseille - 04 91 44 04 73. Ouverte du lundi 
au samedi de 7h à 19h, le dimanche de 7h à 12h
*Coût d’un appel local.  ** Numéro vert gratuit

Marseille Provence 2018 : quel amour !

Marseill
e

mon a
mour !
2018

Cérémonie des Vœux 2018
Mercredi 17 janvier 2018 à 18h30
Gymnase des Caillols, Rue de la Sauge, 13012 Marseille


